

Berlin, 11. September 2024

Herzlich Willkommen im Schuljahr 2024/25

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

mit großer Freude heißen wir Sie und Ihre Kinder im neuen Schuljahr an der Thomas-Mann-Grundschule herzlich willkommen! Wir hoffen, dass Sie erholsame Sommerferien hatten und nun bereit für ein spannendes und lehrreiches Schuljahr sind.

Das bevorstehende Schuljahr verspricht voller interessanter Erfahrungen und Herausforderungen zu sein. Unser engagiertes Pädagog:innenteam hat sich intensiv auf den Start und die kommenden Wochen vorbereitet und freut sich darauf, Ihre Kinder auf ihrem Bildungsweg zu begleiten und zu unterstützen. In einer Zeit, in der kontinuierliche Veränderungen zum Alltag gehören, setzen wir uns mit Herz und Hingabe dafür ein, eine sichere, unterstützende und inspirierende Lernumgebung zu schaffen.

Gemeinsam werden wir daran arbeiten, die Stärken und Talente jedes einzelnen Kindes zu fördern und gleichzeitig ein Gefühl der Gemeinschaft und Zusammengehörigkeit zu stärken. Ihr Beitrag als Eltern und Erziehungsberechtigte ist dabei von unschätzbarem Wert. Ihre Unterstützung und Zusammenarbeit sind entscheidend, um den schulischen Alltag erfolgreich zu gestalten und den Schüler:innen eine positive Lernumgebung zu bieten. Wir laden Sie also herzlich ein, an unseren verschiedenen Veranstaltungen und Elternversammlungen (EV) teilzunehmen, um sich aktiv in die Schulgemeinschaft einzubringen. Von besonderer Bedeutung ist unser [Förderverein](#), den Sie sowohl personell als auch finanziell gerne unterstützen dürfen, sollten Sie das bisher noch nicht getan haben.

Zu Beginn des Schuljahres möchten wir Ihnen mit diesem Schreiben einen organisatorischen Überblick zu den Abläufen an unserer Schule geben:

Kommunikation

Nutzen Sie bitte stets die vielfältigen Informations- und Kommunikationsmöglichkeiten über [Untis](#), auf unserer Homepage, z. B. unter [News und Aktuelles](#) oder die [FAQs](#), folgen Sie uns und diskutieren mit bei [bluesky](#) und lesen Sie alles rund um das Thema [Bildung](#) auf den Seiten der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie (SenBJF).

Organisation des Schuljahres

Nicht nur die Eltern und Erziehungsberechtigten der Schulanfänger:innen werden wichtige Informationen auf den ersten Elternversammlungen in den Wochen ab dem 16.09.2024 erhalten. Gleichzeitig wollen wir Ihnen mit diesem Brief weitere Informationen zur Verfügung stellen.

Zum Ende des letzten Schuljahrs haben sich einige Personen verabschiedet und neue Mitarbeiter:innen konnten wir begrüßen. Verlassen haben uns Frau Peschke, Frau Richter, Herr Just, Frau Krause, Frau Weber, Frau Haak und Frau Schröder. Begrüßen dürfen wir seit einiger Zeit Frau Scheurich, Herrn Döring, Herrn Bothmer, Herrn Paterak, Frau Freudenthal und Frau Hartwig. Alle sind bereits sehr aktiv im und mit dem Team im schulischen Alltag angekommen. Herzlich willkommen im Kollegium!

Ihren ersten Schultag hatten die 97 Schulanfänger:innen nach einer fulminanten Einschulungsfeier am 9. September. Auch diese Schüler:innen heißen wir von Herzen willkommen in der Schulgemeinschaft!

Seit Anfang September lernen nun 500 Schüler:innen in 21 Klassen an der Thomas-Mann-Grundschule. Die aktuelle Übersicht der Klassen und Pädagog:innen finden Sie [hier](#).

Nach langem Hin und Her und schwierigen Zeiten verlässt uns Herr Lorenz und zum 1. November wird unser bisheriger Ersatzhausmeister Herr Grabsch offiziell unser Hausmeister.

Termine

Alle für Sie relevanten Termine finden Sie immer aktuell im [Kalender](#) auf unserer Homepage.

Unterricht und eFöB

Wir starten das Schuljahr im Unterricht und bei der ergänzenden Förderung und Betreuung (eFöB) im Regelbetrieb. Das vielfältige Angebot unseres Kooperationspartner [tjfbg](#) für die Betreuung am Nachmittag können Sie unter [Angebote](#) einsehen. Der Start ist am 1. Oktober geplant. Weitere Informationen dazu entnehmen Sie bitte dem Homepage-Beitrag und/oder bei Hort Pro oder fragen beim Erzieher:innenteam nach. Alle Fragen zum SPB stellen Sie bitte den Bezugserzieher:innen Ihrer Kinder oder der Leitung persönlich.

Im Moment sind wir mit ausreichend pädagogischem Personal ausgestattet, sodass wir die gesamte Studentafel unterrichten sowie eine adäquate Förderung und Betreuung gewährleisten können. Im Rahmen der uns zur Verfügung gestellten Mittel und Ressourcen – es sind weniger geworden – gibt es im Moment somit kaum Einschränkungen.

Das Schulschwimmen in den 3. Klassen hat bereits in der letzten Woche begonnen. Die Planung des verpflichtenden Wahlunterrichts (WUv – in den Jahrgangsstufen 5 und 6) läuft auf Hochtouren. Sobald alle Wünsche der Schüler:innen eingegangen, gesichtet und zugeordnet worden sind, beginnen die Kurse am Mittwoch, den 18.09.2024, immer um 13:30 Uhr.

In den ersten Wochen finden wie in jedem Jahr Lernstandserhebungen zur Eingangsdiagnostik statt. Aus den Ergebnissen leiten die Pädagog:innen notwendige, sinnvolle und umsetzbare Förder- sowie Fördermaßnahmen ab, die dann im Unterricht und expliziten Förderstunden (z. B. LRS oder Dyskalkulie) in allen Jahrgangsstufen zur Anwendung kommen sollen.

Unser Ziel ist es, die Schüler:innen nicht nur fachlich, sondern auch persönlich weiterzuentwickeln und sie auf ihrem Weg zu unterstützen.

Schulessen

Unser Caterer ist seit dem 1. August [Sunshine Catering](#). Sie müssen Ihr Kind dort anmelden, nur dann bekommt es ein Mittagessen. Dies können Sie unter folgendem [Link](#) erledigen. In dem Dokument finden Sie alle relevanten Informationen. Die Regeln für das Schulmittagessen hat der Senat zu diesem Schuljahr für alle Caterer neu bestimmt, daher ist besonders wichtig: nur wenn Sie für Ihr Kind die monatliche Bestellung gemacht haben und die Karte bei uns in der Mensa am Tresen vorgelegt wird, erhält Ihr Kind das gewünschte Mittagessen. Die Essenskarten kommen, soweit von ihnen angemeldet und bestellt, im Oktober an, sodass sie ab dem 01.11.2024 zum Einsatz kommen.

Die Karten werden von Sunshine Catering in die Schule geliefert und in den 1.- 4. Klassen bei den jeweiligen Bezugserzieher:innen verbleiben. Diese begleiten die Klassen regulär zum Mittagessen und werden dann die Essenskarten an die Schüler:innen zum Vorzeigen austeilen.

In den 5. und 6. Klassen werden die Essenskarten von den Klassenlehrer:innen an die Schüler:innen zum selbstständigen Vorzeigen ausgehändigt. Die Essenskarten sind mit Namen versehen und sollten bei Verlust oder Fund in der Mensa abgeholt bzw. abgegeben werden.

Gremienarbeit und Versammlungen

Die erste Versammlung der Gesamtelternvertretung ([GEV](#)) findet am Montag, den 30.09.2024, von 18-20 Uhr in der Mensa statt. Eingeladen sind alle gewählten Elternvertreter:innen der Klassen. Am 10.10.2024 findet im Besprechungsraum um 14:30-16:00 Uhr die erste Schulkonferenz (SK) mit den gewählten Vertreter:innen statt. Dieser [Leitfaden](#) der SenBJF gibt Ihnen einen Überblick zu den Aufgaben und Möglichkeiten als EV.

Der Austausch zwischen Schule und Elternhaus ist uns besonders wichtig, um gemeinsam die bestmögliche Unterstützung für Ihre Kinder sicherzustellen. Zögern Sie also nicht, bei Fragen oder Anliegen auf uns zuzukommen. Beachten Sie bitte dabei unsere beschlossenen [Kommunikationswege](#).

Für ein erfolgreiches Schuljahr wünschen wir Ihnen und Ihren Kindern alles Gute, viel Erfolg und eine Menge Freude beim Lernen und Entdecken. Auf ein spannendes und ereignisreiches Schuljahr!

Mit freundlichen Grüßen

Christoph Seul & Nancy Wolf

Schulleiter

Koord. Erzieherin